LA RAZON MEDIO: SECCION: MEXICO PAGINA:

FECHA: 17/JULIO/2019



Plan de Pemex, la llave de la conversación, señala

## Herrera alista diálogo con las calificadoras

## Por Berenice Luna

berenice.contreras@razon.com.mx

rturo Herrera, quien fue ratificado por la comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados como secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), aseguró que el Plan de Negocios de Petróleos Mexicanos (Pemex), que fue presentado ayer, es el primer paso en el diálogo con las calificadoras.

En entrevista, al término de su participación en el dictamen de propuesta de su ratificación en la Cámara baja, el funcionario federal señaló que tendrán una conversación permanente con las firmas de riesgo para disipar las tensiones.

## eldato

El diputado priista, Pedro Pablo Treviño, dijo que Arturo Herrera deberá tomar buenas decisiones para mantener la estabilidad macroeco nómica y no poner en riesgo las finanzas del país.

De la misma manera, señaló que si bien, una baja en la calificación crediticia podría afectar, como lo señaló Citigroup, es más preocupante que se haya disminuido la producción de la empresa.

'Yo creo que lo que ha sido preocupante es que la producción de Pemex haya caído de 3.4 millones de barriles de petróleo diario a 1.7 millones de barriles y que en el último año, de enero a enero, disminuyera en 300 mil barriles. Yo creo que sí nos tenemos que preocupar por la calificación, pero también nos debe preocupar el aumentar la producción de Pemex", sostuvo.

Añadió que el hecho de dar apoyos fiscales a la empresa, no pone en riesgo las finanzas; pues ahora se buscará recaudar más, con un plan de eficiencia fiscal.

Por otra parte, Herrera mencionó que la economía tendrá periodos tanto de "auge como de recesión", debido a que es la natu-

raleza de los ciclos económicos; sin embargo, dijo que se tendrá un manejo responsable de las finanzas públicas.

"Tenemos que tener un ma-

de crudo; descarta riesgo para la economía por apoyos a la firma COMISION DE RACIENDA

TRAS SER RATIFICADO por la comisión, el titular de la SHCP

le dice a Citigroup que es más importante elevar la producción



EL TITULAR de Hacienda (tercero de izq. a der.), Arturo Herrera, ayer.

nejo responsable de las finanzas públicas, porque periodos de auge y de recesión son parte de la naturaleza de la economía, vamos a tener", sostuvo.

Explicó que algunas recesiones como las de 1982, 1996, 1995, fueron fuertes; sin embargo, dijo que se tienen otras recesiones relativamente más leves como la del año 2000, y otras más complicadas como la del año 2008 con una caída del 5.5 por ciento del Producto Interno Bruto.

"Déjenme decirles cuál es la diferencia con respecto a la crisis del 2008 y las que tuvimos en el 95, o las que tuvimos en los años dos miles. Esas crisis eran crisis económicas que al mismo tiempo venían acompañadas por crisis de las finanzas públicas. La del 2008, aunque es una crisis muy seria, no vino acompañada de una crisis de las finanzas públicas", sostuvo.

Explicó que no se debe permitir es que

Millones de barriles

diarios es la meta del Gobierno para 2024

en los periodos de recesión se tenga un impacto largo en las finanzas públicas y en el bienestar de los mexicanos: sin embargo, posterior a la comparecencia

afirmó que la posibilidad de que la economía caiga en un periodo de recesión.

Por otra parte, el diputado Antonio Ortega Martínez Maestro, del PRD, cuestionó al nuevo secretario de Hacienda, sobre la renuncia de su antecesor Carlos Urzúa, y señaló que esta decisión y la manera en la que lo hizo, solo exhibe los límites de la política económica del presidente López Obrador y la forma de financiarla,

"Estamos ante una crisis en ciernes motivada por actos del Gobierno, y grandes riegos de choques externos. Seguramente usted está consciente del deterioro de los fundamentos macroeconómicos y de los principales indicadores políticos y financieros". dijo el legislador.

En tanto, el priísta Pedro Pablo Treviño Villarreal, expuso las decisiones que tomaron las calificadoras como Standar and Poor's, quien cambió la nota a negativa la perspectiva crediticia del país, Fitch Raiting redujo un nivel de calificación sobre la deuda soberana de México y Moody´s cambió su perspectiva de estable a negativa.